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• £1 monte de Viñuelas sufre 
una degradación progresiva, se
gún un informe hecho público 
por la Comisión de Urbanismo 
de Colmenar Viejo. El Ayunta-

' miento acordó elevar un infor
me a los organismos competen
tes para solicitar las medidas 
que impidan tal abandono. 

El monte, además de sufrir 
la incidencia de la proximidad a 
Tres Cantos, padece la mala uti
lización por parte del público, 
que hace uso indiscriminado del 
suelo y cuyos efectos se apre
cian en la cubierta herbácea y 
de matorral del encinar. En la 
zona están apareciendo basuras 
abandonadas por los visitantes 
y se han producido cortas de 
matorral y ramas como com
bustible para fogatas. El fácil 
acceso al monte, toda vez que se 
han caído las tapias, favorece 
estas actuaciones, i/a que ade
más en ciertas zonas ViViuelai 
carece de vigilancia. 

El monte posee unos valores 
naturales y paisajísticos com
parables a los de El Pardo, del 
que fue segregado, y en el que 
se localizan encinas y fauna pa
recidas a las de aquél. 

El monte de Viiíueias perte
nece, en su mayor parte, al gru
po financiero Banco de Urquijo, 
y se encuentra incluido dentro 
del proyecto sobre protección 
del monte de El Pardo y su en
torno, que será presentado ante 
las Cortes, a iniciativa de la 
agrupación ecologista Federa
ción de Amigos de la Tierra, que 
en estos momentos ultiman la 
propuesta. 

• Un gimnasio para mujeres 
ha sido concedido por el Ayun
tamiento de Bastarviejo tras re
cibir la solicitud presentada por 
la agrupación deportiva del 
pueblo. 

El local para la instalación 
del futuro gimnasio femenino 
fue utilizado anteriormente co
mo aula en las antiguas escue
las y en la actualidad es com
partido por el taller de activida
des creativas y por alumnos de 
los cursos nocturnos que se im
parten. 

La instalación deportiva será 
utilizada por una treintena de 
vecinas que, organizadas en 
grupos, practicarán gratuita
mente la gimnasia. 

Por otra parte, la Biblioteca 
Municipal, coincidiendo con el 
Día del Libro, ha convocado un 
concurso ¡iterario infantil para 
escritores de siete a catorce 
años. Los concursantes habrán 
de narrar la vida de un animal 
fantástico y concurrirán al pri
mer premio y a nueve de com
pensación, que completan las 
diez menciones que la Bibliote
ca contempla para este certa
men. 

La presentación de origina
les terminó el pasado día 18, y 
el fallo del jurado se espera pa
ra próximas fechas. 

Es una de las conclusiones de las jornadas sobre la problemática de la zona 

EL GOBIERNO AUTÓNOMO DEBE 
POTENCIAR LA SIERRA NORTE 
Durante los días 16 y 17 de abril, en Lozoyuela, se han 

desarrollado las Jornadas sobre la Sierra Norte, organizadas por 
los ayuntamientos de la comarca y apoyadas por la Diputación de 
Madrid. Fueron inauguradas por Sócrates Gómez y clausuradas 

por Luis Maestre, vicepresidente segundo de la Diputación y 
diputado de Agricultura y Medio Ambiente, respectivamente, 

asistiendo los alcaldes de la junta organizadora 

Los objetivos marcados en 
estas jornadas se pueden resu
mir en los siguientes puntos: 

1. Analizar la situación so
cial, cultural y económica de la 
zona. 

2. Reivindicar a los orga
nismos correspondientes a tres 
niveles —gobierno central, au
tonómico y municipal— que 
presten las atenciones técnicas 
y económicas adecuadas. 

3. Crear una conciencia 
ciudadana a nivel comarcal 
para hacer estas reivindicacio
nes puntualmente, dando así 
respuesta con sensibilidad y 
racionalidad a los problemas 
de la zona. 

Con éxito se han desarrolla
do estas Jornadas, a las que 
asistieron profesionales de la 
zona responsables de distintas 
áreas. Es de destacar la presen
cia de los técnicos de extensión 
agraria de la comarca, que 
aportaron ideas claves al deba
te. También asistieron profeso
res de EGB que pusieron el 
acento en los problemas pun
tuales sobre la enseñanza en el 

medio rural y especialmente 
sobre la comarca, responsabili
zando a la Administración de 
la problemática educativa en 
el medio rural. El vicepresi
dente segundo de la Diputa
ción, Sócrates Gómez, recono
ció la necesidad de celebrar es
tos actos donde se encuentran 
los problemas y dejó claro que 
los problemas son de todos y 
entre todos hay que resolver
los. 

POTENCIAR LA COMARCA 

Las Jornadas estuvieron 
animadas y la asistencia de pú
blico fue alta. Hay que desta
car que no asistieron apenas 
alcaldes de la comarca y hubo 
escasa participación ciudada
na. Como contrapartida hubo 
una participación masiva de 
técnicos, intelectuales y profe
sionales familiarizados con la 
comarca. Todos ellos coincidie
ron unánimemente en que es 
necesario sensibilizar a los ciu
dadanos para que participen 

Sócrates Gómez, vicepresidente 
de la Diputación 

en el «arranque» de la comarca. 
También esperan un gran es
fuerzo del gobierno autonómi
co para potenciar la comarca y 
motivar a los ciudadanos para 
recuperar la partida hacia el 
progreso. 

Las ponencias que sirvieron 
de marco de trabajo estuvieron 
a cargo de los siguientes po
nentes: José María Sumpsi 
(«Alternativa de desarrollo pa-

A la inauguración de 
estas jornadas asistió 

el vicepresidente 
segundo de la. 

Diputación, Sócrates 
Gómez 

ra la comarca»), Jesús Dochao 
(«El subsector ganadero: pre
sente y futuro»), Emiliano 
Sanz y Roque Cagiano («La 
problemática social de la co
marca»), Arturo López y Clau
dio López («La enseñanza») y 
Juan Miguel Hernández («La 
cultura»). Actuaron de coordi
nadores José Luis Vaamonde y 
Bernardino Cabezas. 

Algunas de las conclusiones 
de las Jornadas fueron: la co
marca de la Sierra Norte no es 
distinta a otras comarcas de 
montaña, pero está afectada 
por la proximidad a Madrid; 
están mal aprovechados los re
cursos naturales de la zona; la 
comarca carece de las atencio
nes técnicas adecuadas, tradu
ciéndose esto en una calidad 
mediocre de los servicios sani
tarios, culturales, educativos, 
urbanísticos, etc., colocando a 
la comarca en una fase de cla
ro subdesarrollo. 

Tras la ampliación y mejora de la red 

ASEGURADO EL ABASTECIMIENTO 
DE AGUA EN BECERRIL 

Más de 64 millones de pesetas han supuesto en los últimos cuatro años 
las obras de ampliación y mejora del abastecimiento de agua en 

Becerril. El acondicionamiento de infraestructura hidráulica viene 
realizándose de forma constante desde 1981, fecha en que se iniciaron 
los primeros trabajos de mejora de la red existente, que data de 1950 

y que, aunque ampliada en fases sucesivas, no aseguraba el 
rendimiento para una población que en determinadas fechas supera 

los 12.000 vecinos, al tratarse de un pueblo con predominio de 
viviendas de segunda residencia. 

En el futuro, el abasteci
miento quedará asegurado tras 
la mejora de un depósito de re
tención y una red de circunva
lación que garanticen las con
ducciones a todas las zonas, ya 
que el trazado urbanístico de 
Becerril dificulta el suministro 
sobre todo a los puntos más al
tos del pueblo. 

Contempla el proyecto la 
creación de un depósito regu
lador que será iniciado en bre
ve y que significará un ahorro 
en las actuales cuotas de los 
usuarios, toda vez que el depó
sito Majada del Espino duplica
rá aproximadamente su capa
cidad de embalse y que supon
drá una autonomía e indepen
dencia plenas de otras fuentes 
d e s u m i n i s t r o e n e l 
abastecimiento, con una capa
cidad de dos mil metros cúbi
cos. 

Los estudios para estas reali
zaciones fueron remitidos a 
Diputación Provincial el pasa
do año y su coste, que asciende 
a más de 32 millones de pese
tas, será, en parte, subvencio
nado por el ente autonómico. 

Anteriormente el Ayunta
miento ha venido realizando 
ampliaciones y mejoras en el 
abastecimiento desde que en 
1981, con personal acogido al 
seguro de desempleo, se reali
zaran obras de recogida y re
paración y ampliación de tube
rías, con las que se amplió la 

Las obras realizadas en Becerril 
durante los últimos años, con el 
fin de mejorar el abastecimiento 
de agua, han supuesto una inver
sión de 64 millones de pesetas 

captación del caudal de agua. 
Posteriormente se iniciaron 
obras de excavación en la pre
sa para ampliar la capacidad 
del embalse, así como los vasos 
del depósito para evitar las fu
gas existentes y que suponían 
pérdidas económicas impor
tantes. Un año después se rea
lizó la canalización de agua a 
través de tuberías, sin necesi
dad de hacerla pasar por la 

presa. Todas estas reparaciones 
y mejoras supusieron más de 
siete millones y medio de las 
arcas municipales. 

Aunque Becerril no ha su
frido fuertes restricciones en el 
consumo hasta el presente, en 
opinión del alcalde, Alfredo 
Domínguez, «el aumento de 
población en los meses de ve
rano y fines de semana hacían 
necesaria la creación de una 
obra de estas características, 
que asegurase un buen servicio 
al vecindario». 

CREACIÓN 
DE INFRAESTRUCTURA 

El segundo capítulo de in
versiones de la Corporación a 
lo largo de su mandato ha sido, 
por su importancia, la creación 
de infraestructura en pavi
mentación de calles y obras de 
urbanización, que ha supuesto 
una cantidad superior a los 43 
millones de pesetas. En la ac
tualidad Becerril cuenta con 
pavimentación en el 80 por 100 
de su extensión y el próximo 
mes de junio se iniciará una 
fase que completará la superfi
cie total del casco urbano. Las 
obras de urbanización de calles 
se han visto retrasadas por el 
incumplimiento del contratista 
que se hizo cargo delproyecto 
en febrero de 1982. En la ac
tualidad existe un recurso con
tra el empresario y los proyec
tos de las obras han sido reen
viados a los Servicios Técnicos 
de Diputación para la actuali
zación del presupuesto, desfa
sado desde la tasación que de 
ellos se hiciera el año pasado y 
cuyo coste será sufragado por 
aportaciones de aquel organis
mo, del Ayuntamiento y de un 

Las obras realizadas 
permiten hacer frente 

al incremento de 
población que 
experimenta el 

municipio durante el 
verano 

régimen de contribuciones es
peciales a los beneficiarios del 
pueblo. 

En cuanto a la construcción 
de edificios sociales destaca un 
edificio destinado a dispensa
rio médico y quince viviendas 
para funcionarios municipales 
y en las que se invirtieron más 
de cuarenta millones de pese
tas. Asimismo, en el informe 
presentado ante el pleno de la 
Corporación y coincidiendo 
con el cuarto aniversario de los 
Ayuntamientos democráticos, 
destacan los servicios sociales 
realizados desde 1979, de ca
rácter deportivo, entre los que 
figuran la construcción del cir
cuito natural, pista de atletis
mo y foso de salto; el acondi
cionamiento del campo muni
cipal de depor tes , y las 
instalaciones deportivas muni
cipales, que comprenden pista 
polideportiva, frontón y ves
tuarios, así como la creación de 
un gimnasio municipal. 

En otro apartado del infor
me se recoge la construcción 
de un cuartel de la Guardia 
Civil, que se está edificando en 
un solar municipal y que as
ciende a más de treinta millo
nes de pesetas, subvencionado 
en su mayor parte por el Esta
do. 
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• El Centro de Salud Mu
nicipal de Aranjuez ha co
menzado el estudio de un 
proyecto de toxicomanía, 
jservicio que podría empezar 
o. prestar~~a~lü'pobtación ar 
principios del próximo mes 
de septiembre. Los directi
vos del Centro son conscien
tes que la prestación de este 
tipo de servicio es uno de los 
vacíos existentes en la ac
tualidad, así como de la im
portancia que para toda po
blación tiene. En la 
actualidad se ha comenzado 
el estudio del proyecto, que 
podría quedar ultimado en 
eZ próximo mes de junio. No 
obstante, y debido al perío
do estival, su puesta en fun
cionamiento se retrasaría 
hasta primeros de septiem
bre, fecha en la que el Cen
tro Municipal de Salud po
dría experimentar un gran 
auge. 

B Los 77 trabajadores de la 
residencia de ancianos San 
Isidro Labrador, de Aran-
juez, siguen esperando la 
contestación de la Diputa
ción Provincial de Madrid 
para la transformación de 
dicha residencia o su cierre 
definitivo. Como se sabe, es
ta residencia de ancianos 
tiene graves problemas de 
ustulaciones, que recuer
dan más a un asilo decimo
nónico que a una residencia 
de ancianos propiamente 
dicha. Además, su coste de 
mantenimiento supone, en 
términos proporcionales, los 
costos de mantenimiento 
del resto de las ciudades so-
ciles de la Diputación, por lo 
que en su día se proyectó el 
cierre. 

m No obstante estos proyec
tos, para los que hace ya dos 
años se tomo la decisión de 
no admitir más ancianos, el 
problema de la residencia 
sigue siendo actual ante la 
ausencia de soluciones sa
tisfactorias para la Diputa
ción Provincial, de la que 
depende, y los trabajadores 
del centro y el propio Ayun
tamiento de Aranjuez. El 
pasado mes de septiembre 
debía haberse dado una res
puesta sobre el cierre defi
nitivo o el proceso de recon
versión de dicha residencia 
en un centro de día asistido 
o alguna de las posibles va
nantes. 

Se inició con una charla-coloquio en el Hogar de la Juventud 

CAMPAÑA DE SALUD 
Y DEPORTE EN ARANJUEZ 
El pasado martes quedó 

oficialmente inaugurada en 
Aranjuez una campaña de salud 

y deporte para toda la 
población. Al acto de 

inauguración, que se celebró en 
el Hogar de la Juventud, 

asistieron el director técnico del 
Servicio de Salud Pública de la 
Diputación de Madrid, Lucas 

Fernández; el director técnico 
de Medicina del Esfuerzo del 
Colegio San Fernando, de la 

Diputación, Marcos Becerro; el 
diputado provincial Joaquín 

Rivera y el director médico del 
Centro Municipal de Salud de 
Aranjuez, Sebastián Cartón. 

La campaña de Salud y De
porte, organizada por el Cen
tro Municipal de Salud de 
Aranjuez, lleva funcionando, 
no obstante su inauguración el 
pasado martes, hace ya algún 
tiempo y con la misma se pre
tende que «la gente que no 
practica en la actualidad nin
gún deporte, realice ejercicios 
deportivos tras un reconoci
miento médico en el que se le 
aconseja la actividad que le 
puede resultar beneficiosa», se
gún el doctor Cartón. 

Como complemento de esta 
campaña, que alcanza a toda la 
población de Aranjuez y co
marca sin exclusión de sexo o 
edad, se cuenta con la coopera-

Los maratones populares son parte fundamental de la nueva medicina del esfuerzo 

ción sincronizada del Centro 
Municipal de Salud de Aran-
juez, en lo concerniente a la 
parte médica, revisiones, reco
nocimientos, etc., y del Polide-
portivo Municipal de la pobla
ción para lo relacionado con el 
ejercicio físico en sí, con los 
aparatos deportivos, material, 
instalaciones, etc. 

En el acto de inauguración 

oficial, que despertó un cierto 
interés en la localidad, el di
rector técnico de Medicina del 
Esfuerzo del Colegio San Fer
nando, de la Diputación, Mar
cos Becerro, dio una charla so
bre Salud y Deporte, seguida 
de un coloquio con los asisten
tes. En el acto se puso de mani
fiesto la necesidad de practicar 
alguna actividad deportiva pa
ra mantener un buen nivel de 

salud, o, lo que es lo mismo, la 
interrelación entre la salud y 
el ejercicio físico. 

A través de los exámenes 
médicos preliminares, el Cen
tro Municipal analiza los casos 
presentados uno por uno y re
comienda el deporte que puede 
seguir. Numeroso publico ha 
pasado ya, desde el pasado mes 
de febrero en que entró en 
funcionamiento, por este ser
vicio del centro ribereño. 

Se hundió el techo de una de las aulas de párvulos en Estremera 

ESCASA SEGURIDAD EN EL 
GRUPO ESCOLAR CARLOS RUIZ 

El techo de una de las aulas del grupo escolar Carlos 
Ruiz, de Estremera se hundió hace dos domingos, sembrando la 

consiguiente alarma entre la población, según informaron a 
CISNEROS fuentes municipales. Se da la circunstancia de que 

este grupo escolar fue reparado el pasado año, en que se realizó 
una profunda reforma interior. No obstante esta reforma, el 

hundimiento del techo de una de las aulas de preescolar podría 
haber originado una tragedia si se hubiera producido 

en día lectivo 
El grupo escolar Carlos existente en la localidad, y en 

Ruiz, de Estremera, es el único el mismo se imparten clases 

desde párvulos hasta Educa
ción General Básica. La defi
ciencia de sus instalaciones 
obligó en el pasado año a reali
zar una importante reforma 
interior para acondicionarlo a 
las necesidades presentes. Se
gún las citadas fuentes, la re
forma fue llevada a cabo por 
una empresa particular que no 
consintió la vigilancia del 
Ayuntamiento en todo el tiem-

El deterioro progresivo del grupo escolar Carlos Ruiz, de Estremera, preocupa a los vecinos de la localidad 

po que duraron las obras. No 
obstante esta reforma, los teja
dos de las aulas no fueron re
parados y su estado se fue de
teriorando progresivamente, 
hasta que la pasada semana se 
hundió el techo de un aula de 
párvulos, que destrozó algunas 
mesas y sillas del aula. Este 
hundimiento ha sembrado la 
consiguiente alarma entre la 
población, que no ve seguridad 
para sus hijos en el colegio en 
el que reciben estudios. 

Nada más conocerse la noti
cia se desplazó hasta la locali
dad el delegado de Educación, 
que observó los desperfectos 
originados y el estado actual de 
las instalaciones. El primer día 
después del derribo acudió una 
cuadrilla de obreros para reti
rar los escombros, iniciando 
inmediatamente la reparación. 
Sin embargo, los días sucesivos 
sólo acudieron dos obreros pa
ra reparar los desperfectos, en 
una obra que, debido a la lenti
tud de los trabajos, puede du
rar hasta final de mes, lo que 
ha motivado la denuncia de al
gunos vecinos del pueblo y de 
un concejal del Ayuntamiento. 

Desde que se hundió el te
cho de este aula, la mitad de 
los niños permanecen sin cole
gio, con el consiguiente retraso 
en sus estudios, máxime cuan
do se encuentran casi a finales 
de curso. La denuncia viene 
motivada por la escasa seguri
dad demostrada en este grupo 
escolar y por el retraso en las 
obras de acondicionamiento, 
que deja a la mitad de los niños 
sin colegio en unas fechas cla
ve de finales de curso. 



Enrique Tierno Galván, 
actual alcalde 

y primer candidato del 
Partido Socialista Obrero Español 

al Ayuntamiento de la capital 

«HEMO DEVUELTO A MADRID 
LA COñANZA EN SI MISMA» 

in duda, es Enrique Tierno Galván el 
candidato más tranquilo a la alcaldía de Madrid. 
Y no solamente por salir de favorito, sino también por la 
«distancia» con que se toma la campaña, según reconoce él 
mismo. Está muy seguro de que la mejor campaña electoral son 
los cuatro años de gobierno municipal que él ha presidido. 

—Parece que su actitud ante la 
campaña electoral no coincide 
con la de otros candidatos... 

—Claro, a nosotros se nos va a 
juzgar por los hechos, no por las 
promesas de la campaña electo
ral. Eso explica mi actitud, dife
rente a la de algunos de los ami
gos que se presentan por otros 
partidos. Para mí las elecciones 
son un hecho lejano psicológica
mente. Lo que libera mental y 
psicológicamente es el distancia-
miento. 

—¿Hay algo extraordinaria
mente importante que ustedes no 
hayan podido hacer en estos cua
tro años pasados y que quieran 
nacer en los cuatro próximos? 

—El Plan General , cuyo 
avance hemos presentado, pero 
que tenemos que ponerlo en 
práctica. Eso en cuatro años era 
imposible. El Plan General es 
un plan y es un plano. Es un 
plano que nos permite saber có
mo es Madrid realmente. El 
Plan General del año 60 en 
cuanto el plano ya se refería a 
un Madria inexistente. Hemos 
rehecho el plano y hemos hecho 
el Plan. Ahora sabemos dónde 
vamos, qué queremos, cuál es el 
presente de la ciudad, cuál va a 
ser su futuro. Es una de las obras 
más importantes y eficaces del 

Ayuntamiento. Se ha hecho de 
acuerdo con los vecinos. Se han 
aceptado diez mil propuestas de 
modificación. Ya está claro todo, 
cuáles son los espacios verdes, 
cómo se va a realizar el esponja
miento, cuáles son las alturas, 
cuál puede ser el porvenir in
dustrial de Madrid, etc. Es la 
primera vez que Madrid cuenta 
con un plano urbanístico fiable 
y completo. 

—¿A qué grado de satisfacción 
ha llegado usted como alcalde de 
Madrid al cabo de cuatro años de 
gestión? 

—Estar contento de uno mis
mo es una necesidad, en el fon
do. Siempre hay un descontento 
de uno mismo. Pero el descon
tento no es absoluto. Creo que 
hemos hecho bastantes cosas 
bien. Hemos devuelto a -la ciu
dad confianza en sí misma. He
mos conseguido que el madrile
ño no se avergüence de decir 
que es de Madrid. Madrid ya no 
es una realidad urbanística a la 
que se le imputan centralismos y 
errores políticos que se confun
den con la realidad sociológica 
de la capital. Ahora Madrid es 
en España y en todo el mundo 
una ciudad de gran prestigio, co
diciada, centro de reuniones 
múltiples y de congresos, lugar 

donde hay arranques literarios, 
escultóricos, pictóricos, de mo
das. No podría latir Europa si no 
latiese Madrid. 

CONTINUARLOS " 
PROYECTOS 

—¿Y qué más cosas quedan 
pendientes por hacer en Madrid? 

—No podemos improvisar, no 
podemos añadir otras muchas 
cosas a las que no hemos acaba
do, porque entraríamos en la lo
cura, en la demagogia. Hemos de 
continuar con nuestro proyecto 
del plan lineal del Manzanares, 
un proyecto hermanado y para
lelo al del Tíber. Continuar 
arreglando la plaza de Atocha, 
quitando el escalextric, un em
peño que conseguiremos de aquí 
a unos tres años, si continuamos 
nosotros y, si no, los que vengan. 
Arreglar ese macropoyecto de 
cercanías que tenemos con la 
Renfe y Obras Públicas. Poner 
en marcha los tres o cuatro 
grandes edificios que hemos he
redado, de los antiguos merca
dos de Legazpi y de la puerta de 
Toledo. Acabar de arreglar los 
problemas de circunvalación y, 
en general, los problemas circu
latorios. Meternos en la enorme 
construcción de IFEMA, en la 

gran feria, con esas 250 hectá
reas que hemos comprado, un 
gran proyecto que va a conver
tir a Madrid en una ciudad ferial 
de primer orden. Arreglar las 
aceras y las calzadas de Madrid. 
Con esto y con acabar el Plan de 
Saneamiento Integral de Ma
drid, con el Manzanares trans
parente, yo creo que hay para 
cuatro años más, sin entrar en 
exageraciones, sin incurrir en lo 
anecdótico, en la minucia sin 
sentido o en el capricho casi 
pueril. 

—¿Cómo ve usted a Jorge 
Verstrynge, ya metido en su fun
ción de candidato? 

—Yo creo que es un mucha
cho trabajador, que se esfuerza, 
que imita mucho, pues casi lo 
refleja como un espejo, a su jefe, 
don Manuel Fraga, en los modos 
de comportarse. Es un hombre 
de buena voluntad. Pero tiene 
mucho que hacer. Es difícil ser 
diputado por Sevilla, secretario 
general de su partido y candida
to a la alcaldía de Madrid, no 
teniendo, por otra parte, un co
nocimiento singular de Madrid. 
Eso le quita posibilidades y efi
cacia. Tendría que prescindir de 
otras cosas y dedicarse a estu
diar Madrid, que es una cosa 
muy complicada. 

UN SENTIDO MAS EUROPEO 

—Estas elecciones son distin
tas a las de 1979, por lo menos en 
cuanto a los partidos que se pre
sentan. 

—Entonces eran tres partidos: 
UCD, PSOE y PCE. Ahora ha 
aumentado el espectro. Eso va a 
difuminar la agresión. Va a con
tribuir a que las cosas tengan un 
sentido más europeo, menos po

larizado. Va a hacer que lZk£} l o 9 n e •>« fallado aquí? 
ciones tengan un c a r á c ^ ^ o el Ayuntamiento? 

°- *on los partidos, son los normal, Las anteriores c 

bastante personalizadas, 
ahora hay más candió3, mas caii"*- — bueno que ocurran 
posible que se despe r son^ I^as? 
se atienda más a los Pr?fJ[. j|(¡^2 ̂  bueno, porque va de 
a las listas. Cinco partidos 
nen un fraccionamiento 
opinión, de la voluntad <*, 
de la atención, y ~ 
bien. 

—Se discute sobre el»» 
la alianza poselectoral de 
das. 

£Q Se ha cot? 
no se avergW 

Madrid. Ahof{ 
en todo el 

prestigio, codic[ 
múltiples y di 
literarios, es&[ 

ríes 
...^do que cuando las insti-

tienen vigor y hay un 
^ e no se altera en el 
, ue la dirección de las 

t i ta°n e s ' * a s instituciones 
i.^n todos los embates. 
tuc 

ay una institución muñi
d m e . Ha habido un nú-

N el madrileño 
^cir que es de 
e* en España y 

|Q ciudad de 
yo de reuniones 
' con arranques 
Pictóricos S I 

—Yo no creo 
alianza con 
niente, para 
ción, para sumar 
que, a mi juicio, oonv> ^ ^ rigor, ha hecho una bue-
haya cierta salinidad eij . ^ jjon y las tormentas políti-
porque si no, se pudre. L..,, |g " a n roto contra la escolle-
que haya cierta discusí" ^ nuestra voluntad de traba-
no estemos siempre de a

 ( ^Ues t r a impasibilidad y de 
Un gobierno monótono; . a garantía institucional, 
municipios sería muy e t l aQ

 U n a demostración buení-
ro muy aburrido. vb?* tiene que animar a los 

—En estos cuatro año»j^^atas. Conservando fuer-
Ayuntamiento de Madrid j| j instituciones, como noso-
sado muchas crisis P° hicimos, y un núcleo di-

L 

rector consistente, las tormentas 
políticas no hunden a una insti
tución. Si hubiéramos empezado 
a hacer expedientes, a quitar 

f ente de un lado para otro o tur
ando el orden institucional, el 

Ayuntamiento hubiera tembla
do. Yo intervine para que fuéra
mos prudentes, para que no se 
moviese a nadie, para que nos 
fuésemos conociendo para per
suadir a los funcionarios de que 
éramos gentes prudentes, hones
tas, que no abusaban del poder, 
que no lo ejercían particular
mente en beneficio de una ideo
logía. Ocurrió que los funciona
rios formaron un todo compren
sivo que nos ayudó y la institu
ción salió sin pena y con mucha 
gloria. 

EL NUEVO AYUNTAMIENTO 

—¿Cuál sería para usted la 
composición ideal del nuevo 
Ayuntamiento? 

—Pues que nosotros sacáse
mos 30 concejales, siete los co
munistas y el resto de los demás 
partidos. Así podríamos tener un 

fobierno suficiente para que no 
ubiera crisis continuas e inclu

so para que determinadas altera
ciones que se producen en el 
ámbito de los partidos no hicie
sen reblandecer la continuidad, 
el prestigio y la eficacia institu
cional. Con una mayoría de tres 
o cuatro concejales es muy difí
cil gobernar. Pero lo mismo di
ría con relación a una mayoría 
de la derecha. 

—El señor Verstrynge les ha 
acusado a ustedes de «sadismo 
multil»... 

—¿Sabe usted lo que pasa? 
Pues que los idiomas tienen un 

elemento genético, y uno habla 
un idioma cuando ese idioma es 
el propio desde generaciones. A 
ningún español se le ocurre de
cir «sadismo multil»... Pero dis
pensando a quien no tiene la 
condición genética de español, 
esta forma de expresarse, si lo 
que quiere decir es que hay una 
propensión sádica a poner más 

tas que se ponen se cobran, y 
entendiendo que no todas ejer
cen la función ejemplar que no
sotros querríamos. 

—También les critican el fun
cionamiento y el coste de la ORA. 

—Es cierto que tenemos un 
déficit que no es excesivo, y que 
nace del hecho de que tenemos 
500 personas que trabajan en 

a A nosotros se nos va a juzgar por 
los hechos, no por las promesas de la 
campaña electoral.» «Después de esta 
primera experiencia municipal, donde 

puedo ser moralmente más útil es en el 
Ayuntamiento. Por la edad. Por 

aproximarme psicológicamente bien al 
pueblo más necesitado. Por poder 

intentar que Madrid se convierta en una 
ciudad bajo el signo de la 

convivencia • • 

multas de lo normal, yo creo que 
no. Es muy discutible atribuir el 
sadismo a una institución. El sa
dismo se atribuye normalmente 
a las personas. En cuanto a las 
multas, el análisis que nosotros 
nos hemos hecho es que' es el 
mínimo para mantener el orden 
en los problemas de tráfico, en
tendiendo que no todas las mul-

otros lugares del Ayuntamiento 
sin un aprovechameinto eficaz, 

{>or lo que está muy bien haber
os traído a la OÉA. En cual

quier caso, un cierto déficit es 
inherente a cualquier servicio 
público. 

—Se discute sobre la subida de 
los impuestos. 

—Es evidente que tenemos 

qué ponernos al nivel de la in
flación. Y también tenemos que 
ponernos al nivel del aumento 
de los costos de producción. Eso 
va a exigir subir los impuestos 
de forma gradual y proporciona
da a las necesidades con que se 
encuentre el Ayuntamiento pa
ra no entrar en déficits graves. 
Para el próximo período va a ser 
más fácil mantener un compor
tamiento restrictivo en lo que se 
refiere a la imposición, porque 
vamos a dejar esto completa
mente nivelado. 

—¿Su paso por la Alcaldía de 
Madrid colma las aspiraciones de 
un político de primera categoría 
como don Enrique Tierno? 

-No aspiro a más. Se lo digo a 
usted sinceramente. Mis aspira
ciones políticas han sido siempre 
aspiraciones morales. Donde 
puedo ser moralmente más útil 
es en el Ayuntamiento después 
de esta primera experiencia mu
nicipal. Por la edad. Por aproxi
marme psicológicamente bien al 
pueblo necesitado. Por enten
derlo. Por poder practicar la vir
tud de la paciencia y del enten
dimiento con las gentes que 
necesitan el . contacto con el 
Ayuntamiento. Por poder inten
tar que'Madrid se convierta en 
una ciudad bajo el signo de la 
comprensión y de la conviven
cia. Moralmente, el lugar mejor 
del que puedo disponer es el 
Ayuntamiento. Y como no tengo 
otra aspiración que exceda la 
moral con categorías políticas, 
pues estoy contento y no aspiro 
a más. 

Pedro CALVO HERNANDO 
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